

Nota Necrológica

D. Francisco J. Marín Górriz

El pasado 31 de mayo de 2004 falleció en nuestra ciudad el Prof. D. Francisco Javier Marín Górriz, destacado catedrático que fue de Terapéutica Física en nuestra Facultad de Medicina, Académico de la misma y de la de Ciencias, en la que ocupó el puesto de Vice-Presidente durante varios años.

Nació Marín Górriz en Zaragoza, un 9 de Marzo de 1924; su padre y su tío, los hermanos Drs. Marín y Corralé fueron insignes radiólogos zaragozanos. Estudios en los Hermanos Maristas y la carrera de Medicina en Zaragoza, siempre con muy buenas calificaciones: acumuló más de 35 matrículas en la carrera de Medicina y fue interno pensionista durante esos años. Siguió estudios de doctorado en radiología en Madrid, con el prestigioso profesor Sanz Ibáñez, alcanzando el Premio Extraordinario de Doctorado.

Profesor adjunto varios años en la Facultad de Medicina de Zaragoza, accedió por oposición a la Cátedra de Radiología y Medicina Física de la Universidad de Salamanca en la Navidad de 1968, trasladándose a la de Zaragoza por concurso, tomando posesión de su cátedra el 7 de Enero de 1970.

Su labor como profesor en Zaragoza ha sido ingente. Creó el Departamento de Radiología del Hospital Clínico, instaló uno de los primeros aceleradores de electrones con fines terapéuticos que se construyeron en España, y estableció una estrecha colaboración con la Facultad de Ciencias a través del que fue primero Decano y luego Rector de la Universidad, D. Justiniano Casas Peláez; esa colaboración fue muy beneficiosa para ambas Facultades. Marín Górriz formó en el Hospital Clínico una buena plantilla de Radiología y Medicina Nuclear, cuya estructura subsiste en la actualidad.

Fue nombrado académico de la de Medicina en 1967, y de la de Ciencias en junio de 1979. Su discurso de ingreso llevó por título *El futuro de la Radiología Terapéutica* lo que le hizo acreedor de la medalla Nº 23.

Francisco Marín Górriz tiene más de 200 publicaciones de temas de radiología, oncología, electrología, etc., habiendo creado una escuela, que hoy ya tiene una media docena de catedráticos formados bajo su dirección y extendidos por toda la geografía española.

La jubilación le llegó en 1989 a los 65 años, en virtud de las leyes socialistas que imperaban en aquel tiempo.

Como decíamos al principio, falleció el último día de Mayo del pasado año 2004 a los 80 años.

LUIS JOAQUÍN BOYA